
Schu l ve rband  D ie tenho fen  

 

mit den Gemeinden Dietenhofen und Rügland 

 

Sitzung der Schulverbandsversammlung Dietenhofen vom 
13.02.2025 

Seite 1 

 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DER SCHULVERBANDSVERSAMMLUNG 

DIETENHOFEN 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, 13.02.2025 
Beginn: 19:03 Uhr 
Ende 20:24 Uhr 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Dietenhofen 

 

 

ANWESENHEITSLISTE 

Vorsitzender 

Erdel, Rainer    

Verbandsmitglieder 

Böhrer, Bernd    
Ehemann, Christoph    
Feghelm, Andrea    
Hein, Emmi    
Schicktanz, Wolfgang    
Schramm, Sonja    

Schriftführung 

Wilhelm, Milena    

Verwaltung 

Rauscher, Elisabeth    

Gäste 

Hess, Ruth    
Stradtner, Christoph   anwesend bis TOP Ö 6.6 
Weiß, Ursula    
Zauner-Bubeck, Ulrike    

 

Weitere Anwesende 

Frau Lindner (stv. Leiterin der Grundschule) 
Herr Geyer (Mittelschule) 
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Abwesende und entschuldigte Personen: 

Verbandsmitglieder 

Bogenreuther, René   entschuldigt 
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Vorsitzender Rainer Erdel eröffnet um 19:03 Uhr die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Dietenhofen. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungs-
gemäße Ladung und Beschlussfähigkeit der Schulverbandsversammlung Dietenhofen fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 Bericht der Schulleitung - Grundschule Dietenhofen  

 
 

 

1) Schülerzahlen 24-25: 
   
 Schülerzahl 

Schüler gesamt 269 

Gastschüler 2 

Migrationshintergrund 63  

Schüler im Ganztag - Kurzgruppe 68 

Schüler im Ganztag - Langgruppe 35                                               

Partnerklasse 6 neue Erstklässler 

 
 
 

2)  Was ist neu? 
 
- Wir sind Sportgrundschule: 1000 € + 3 Sportstunden für die ersten Klassen zusätzlich 
- neue Lehrkräfte: Frau Öhrlein, Frau Reuter und Frau Rummel / Lehramtsanwärterin Frau Wal-
ter 
- Mobile Reserven: Frau Müller mit festem Einsatz in Feuchtwangen, Fr. Jäger (Studentin) und 
Frau Rossmeisl-Rasboring 
- 4 zweite Klassen – wir durften teilen! 
- Bücherei: kleiner Teil im Ganztag (besser als nichts) 
- Sekretariat: Montag und Mittwoch mit 6 Stunden: Frau Sophia Schuster zusätzlich 
- Zuteilung vom Schulamt passt prima 
 
 
Mit freundlichen Grüßen                                                               gez.     Ulrike Zauner-Bubeck 
 
Rektorin Zauner-Bubeck informiert darüber, dass derzeit ein Schüler bzw. eine Schülerin in der 
zweiten Jahrgangsstufe fehlt, um einen Anspruch von 4 Klassen zu haben. Dies ändert jedoch 
nichts an der Klassenaufteilung in diesem Schuljahr. 
 
Verbandsmitglied Emmi Hein erkundigt sich, ob jede 1. Klasse eine Stunde mehr Sport in der 
Woche hat. Dies wurde durch Rektorin Zauner-Bubeck bestätigt.  
 

1a 1b 1c 2a 2b 2c 2d 3a 3b 4a 4b 4c 

22 23 23 21 21 22 21 27 28 21 21 19 

Fr. 
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Fr. 
Jordan 

Fr. 
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Fr. 
Mohr 

Fr. 
Zehnder 

Fr. 
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Fr. 
Stiegler 
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Knopp 
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Pache 

Fr. Kle-
mens 

Fr. Öhrlein 
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Beschlussvorschlag: 
Zur Kenntnis. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  2 Bericht der Schulleitung - Mittelschule Dietenhofen  

 

Schulverbandsitzung im Schuljahr 24/25 
 

 
 Schulverbandsitzung  
 
 
1) Schülerzahlen 24-25: 
  

Klasse  5 6 7a 7b 8 9 

Schüler 20 26 16 17 25 24 

  

 Schülerzahl 

Schüler gesamt 128 

Gastschüler 5 

Migrationshintergrund 64 

Schüler im Ganztag  35 

Partnerklasse 1 

 
1)Allgemeines: 
 
4 Säulen und Zahlen der Mittelschule: 
 

1) Inklusion (Lisa Pfeiffer, Melanie Lauer MSD – FÖZ Neuendettelsau) 
2) Integration/Migration (64 der Schüler hat Migrationshintergrund, 3 ukrainische 

Schüler) 
3) Offener Ganztag (MUM) 
4) Klimaschule, Silber wird angestrebt  
5) Unterrichtsentwicklung, DSdZ (Vollversorgung),learning view als Tool für das 

selbstorganisierte Lernen 
 
 
2) Ganztagsbetrieb (Träger: Menschen unter Menschen Ansbach) 
 

3  Gruppen (+1 Gruppe durch Inklusionsprofil) 
3  Räume  - 9 Mitarbeiter 

 
4) Personal- und Raumausstattung 
 

- An der Mittelschule unterrichten 4 Fachlehrerinnen und 23 LehrerInnen und Mitar-
beiterInnen, 2 Fsjlerin, derzeit 3 Schulbegleitungen 1 weitere 
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- Die Mittelschule nutzt im Schulhaus insgesamt 8 Klassenzimmer, 3 Räume für den 
ogt, Schulküche, MINT Raum, PC Raum, 1 Werkraum im Keller, 1 WG Zimmer, 1 
Beratungs- Berufsorientierung-/Elternsprechzimmer, 1 Förderlehrer- Inklusions-
zimmer- 

- Lehrerzimmer ist gleichzeitig Schülerbücherei und Lehrmittelsammlung 
 

 
5) Schulentwicklungsschwerpunkte aktuell (und Weiterführung im Schuljahr 24/25): 

 
+Teilnahme an der interkulturellen Woche („Neue Räume“) 
+Schülerpraktika sowie Schüler im Ehrenamt ausbauen 
+Zertifizierung Klimaschule weiter ausbauen (silber) 
+Berufsorientierung (Messen, Kontaktpflege mit den Betrieben vor Ort 
+ Schulgarten ausbauen, pflegen, nutzen, weitere Bäume pflanzen 
+ individuelle und inklusive Förderungsmöglichkeiten für unsere Migranten und 
inklusiv zu beschulende Schüler und Schülerinnen ausbauen 
+ Kollegiale Unterrichtshospitation und Reflexion (KUHR) wird wissenschaftlich 
begleitet  
+ derzeit 6 Ehrenamtliche, die sehr unterschiedlich eingesetzt sind 
 

 
 
Die Zusammenstellung erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit.  
 
Gez. Ruth Heß 
 
 
 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Zur Kenntnis. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  3 
Jahresrechnung 2023 - Bericht des Rechnungsprüfungsaus-
schusses 

 

 
Die Belegbände des Haushaltsjahres 2023 wurden im Rahmen der Örtlichen Rechnungsprü-
fung vom Rechnungsprüfungsausschuss am 22.10.2024 geprüft.  
 
Die Jahresrechnung 2023 wurde fristgerecht am 12.06.2024 erstellt und der Schulverbandsver-
sammlung am 25.07.2024 vorgelegt.  
 
Geprüft wurden im Verwaltungshaushalt insbesondere die Abrechnung des Schulsports sowie 
die Weiterberechnung von Bauhofleistungen (Angestellte des Marktes Dietenhofen; Innere Ver-
rechnungen) an den Schulverband.  
 
Hinsichtlich der Haushaltsstellen 0.2110.6729 und 0.2130.6729 (Abrechnung Schulsport) wurde 
es im Haushaltsjahr 2023 versäumt, die in der Schulturnhalle des Marktes Dietenhofen abge-
haltenen Schulsportstunden an den Schulverband weiter zu berechnen. Die zugehörigen Be-



Sitzung der Schulverbandsversammlung Dietenhofen vom 
13.02.2025 

Seite 7 

 

legpläne wurden beim Markt Dietenhofen nur an den Steuerberater weitergeleitet und leider 
aber nicht an die mit der Abrechnung betrauten Stellen. Dieses Versäumnis ist auf den mehr-
maligen Personalwechsel in der Finanz- und Bauverwaltung zurückzuführen. Die Finanzverwal-
tung wird die fehlende Abrechnung umgehend erstellen.  
 
Im Vermögenshaushalt wurde das Projekt Digitalpakt und die damit zusammenhängenden Be-
schaffungen gesichtet. 
 
Die Einzelheiten der Prüfung können auch der beigefügten Niederschrift entnommen werden.  
 
Der Finanzverwaltung kann insgesamt betrachtet eine sehr gute Arbeit bestätigt werden. 
 
Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung in Bezug auf die 
festgestellte Jahresrechnung 2023 die Entlastung zu erteilen.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
Zur Kenntnisnahme. 
 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  4 Feststellung der Jahresrechnung 2023  

 
Nach Durchführung der Örtlichen Rechnungsprüfung durch den Rechnungsprüfungsausschuss 
wird im Rahmen des Art. 102 Abs. 3 GO die Jahresrechnung 2023 mit nachfolgenden Einnah-
men und Ausgaben festgestellt. Die Jahresrechnung wurde verwaltungsseitig am 12.06.2024 
erstellt. 
 
Jahresrechnung 2023: 
 
Verwaltungshaushalt   Einnahmen/Ausgaben  916.013,16 € 
Vermögenshaushalt   Einnahmen/Ausgaben  231.433,38 € 
Gesamthaushalt   Einnahmen/Ausgaben          1.147.446,54 € 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Jahresrechnung 2023 wird wie dargestellt festgestellt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
 

TOP  5 
Entlastung nach Art. 102 Abs. 3 GO bezüglich der Jahresrech-
nung 2023 

 

 
Nach Feststellung der Jahresrechnung 2023 wird durch die Schulverbandsversammlung im 
Rahmen des Art. 102 Abs. 3 GO Entlastung erteilt. 
 
Wegen persönlicher Beteiligung im Sinne des Art. 49 GO wird der Schulverbandvorsitzende bei 
Beratung und Beschlussfassung von der Versammlung ausgeschlossen.  
 
Durch die Entlastung wird zum Ausdruck gebracht, dass die Schulverbandsversammlung mit 
der Abwicklung der Finanzwirtschaft im Haushaltsjahr 2023 einverstanden ist, dass sie die Er-
gebnisse billigt und auf haushaltsrechtliche Einwendungen verzichtet. 



Sitzung der Schulverbandsversammlung Dietenhofen vom 
13.02.2025 

Seite 8 

 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt in Bezug auf die festgestellte Jahresrechnung 2023 
Entlastung zu erteilen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
 

TOP  6 Verschiedenes  

 
  
 
 

TOP  6.1 Wasserschaden in der Grundschule  

 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel informiert darüber, dass es aufgrund eines Wasser-
schadens zu einer Schimmelbildung in zwei Klassenräumen der Grundschule kommt. 
 
Hausmeister Christoph Stradtner stellt den aktuellen Sachstand näher dar. Es haben durch eine 
beauftragte Firma Messungen stattgefunden. Außerdem wurde nach der Ursache geforscht, 
woher die Feuchtigkeit kommt. Der Wassereintritt erfolgt durch ein Fallrohr und durch die Bo-
denplatte. In den Faschingsferien wird die Wand, in der das Fallrohr verläuft, geöffnet, um sich 
ein Bild vom Schaden machen zu können. 
Hausmeister Christoph Stradtner weist ebenfalls darauf hin, dass im Dach undichte Stellen vor-
handen sind und der Geruch in den Klassenzimmern modrig ist.  
 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel regt an, sich das Luftentfeuchtungsgerät der Kläranla-
ge auszuleihen. 
 
Verbandsmitglied Sonja Schramm erkundigt sich, ob was gegen den Schimmel unternommen 
wird.  
 
Derzeit wird laut Schulhausmeister Christoph Stradtner nicht davon ausgegangen, dass es zu 
einer Schimmelbildung gekommen ist.  
 
Rektorin Zauner-Bubeck ist der Meinung, dass ein Schimmel-Tester angeschafft werden sollte, 
um sicherzugehen, dass es zu keiner Schimmelbildung gekommen ist. 
 
Beschluss: 
Zur Kenntnis. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  6.2 Verlegung von Glasfaser  

 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel informiert die Verbandsmitglieder, dass im Bereich des 
Schulweges vom Hochhaus über die Neustädter Straße Glasfaser verlegt werden soll. Die Ver-
legung von Glasfaser in diesem Bereich dient der Versorgung des Sendemastes neben der 
Schule. 
Hierfür wurde ein Antrag auf verkehrsrechtliche Anordnung gestellt, welcher jedoch vom Staatli-
chen Bauamt bzw. von Landratsamt zurückgezogen wurde, da der Schulweg durch die Bau-
maßnahme zu arg eingeschränkt worden wäre. 
Die Baumaßnahme wird nun in drei Abschnitte gegliedert.  
Der Bauabschnitt entlang der Neustädter Straße erfolgt in den Osterferien.  
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Beschluss: 
Zur Kenntnis.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  6.3 Schülerbeförderung  

 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel informiert darüber, dass der Schülerverkehr durch die 
Fa. Meier sichergestellt wird.  
In der letzten Sitzung des Schulverbandes wurde sich darauf geeinigt, dass die Kosten für die 
Beförderung erhöht werden, um die Kostensteigerungen zu decken. 
 
Gastschüler (z. B. aus Weihenzell), welche die Grund- oder Mittelschule in Dietenhofen besu-
chen, erhielten einen Bescheid, in dem beschieden wurde, dass die Kostenübernahme des 
Schulbusses nicht erfolgt. Bis heute werden diese Kosten nicht in Rechnung gestellt, was be-
deutet, dass die Gastschüler derzeit ohne Berechnung durch den Schulbus zur Schule gebracht 
werden. Hierbei entstehen dem Schulverband Kosten in Höhe von rund 50.000 €, welche ei-
gentlich durch die betroffenen Eltern zu decken wären.  
 
Nachdem es an der Schule das Schulprofil „Inklusion“ gibt, weißt das Schulamt Schüler zu, wel-
che auch aus Ansbach kommen. Aufwandsträger hierfür ist eigentlich die Stadt Ansbach. Der 
Schulverband muss für die entstehenden Kosten aufkommen, kann aber eine Kostenerstattung 
der Stadt Ansbach verlangen. Diese Kosten wurden bis letztes Jahr durch die Stadt Ansbach 
erstattet, seit diesem Jahr jedoch nicht mehr.  
Das Landesamt für Statistik sieht die Stadt Ansbach in der Pflicht. Für die Fahrtkosten gibt es 
eine Unterstützung anhand einer Förderung.  
 
Rektorin Zauner-Bubeck erkundigt sich, wie es sich mit den Eltern verhält, die ihr Kind zur Bus-
haltestelle bringen. 
 
Kämmerin Elisabeth Rauscher entgegnet, dass die Eltern in der Pflicht stehen, die Kinder an 
einer normalen Haltestelle zusteigen zu lassen. 
Außerdem informiert sie, dass die Kosten für die Beförderung der Kinder aus dem offenen 
Ganztag förderfähig sind.  
Es hat eine Korrektur bezüglich der Gastkinder stattgefunden. Dies wird mit der Förderung 2026 
verrechnet. 
 
Rektorin Zauner-Bubeck fragt nach, ob Gastschüler aus Weihenzell eine Gebühr bezahlen 
müssen. 
 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel bejaht dies. Für die Beschulung von Gastschülern ist 
ein Gastschulbeitrag zu zahlen. Dieser ist aber nicht mit dem Beitrag für den Schülerverkehr 
gleichzusetzten. 
 
 
Beschluss: 
Zur Kenntnis. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  6.4 FSJ-Stelle in der Grund- und Mittelschule  
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Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel erkundigt sich bei den beiden Rektorinnen der Grund- 
und Mittelschule, ob für das kommende Schuljahr wieder FSJ-Kräfte vorgesehen sind.  
 
Rektorin Zauner-Bubeck bejaht dies. Es sollen wieder 2 FSJ-Stellen geschaffen werden, welche 
die Frühaufsicht der Kinder übernehmen und den Unterricht sowie den Offenen Ganztag unter-
stützen. 
 
Kämmerin Rauscher informiert, dass hierfür auch Mittel im Haushalt angemeldet wurden.  
 
Beschluss: 
Zur Kenntnis. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  6.5 Gartenarbeiten im Schulhof  

 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel informiert darüber, dass die Gartenabreiten des Schul-
hofes an einen ortsansässigen Gartenbaubetrieb vergeben wurden, um Diskussionen über die 
fachgerechte Pflege der Pflanzen aus dem Weg zu gehen.  
Mit den Arbeiten wird im Frühjahr gestartet.  
 
Beschluss: 
Zur Kenntnis.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  6.6 
Nutzung eines Raumes in der Mittelschule durch den Förder-
verein der Grundschule 

 

 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel möchte den aktuellen Stand hinsichtlich des Raumes 
für den Förderverein der Grundschule wissen. 
 
Rektorin Heß entgegnet, dass der Förderverein der Grundschule eine Abstellkammer in 2. OG 
für das Abstellen von Tassen für verschiedenste Veranstaltungen genutzt hat. Nun ist dieser 
Raum jedoch zu klein. Es wurde daraufhin eine Kammer im 1.OG geräumt.  
 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel informiert, dass die Räumung der Räume regelmäßig 
durch den Bauhof erfolgt. Es wurde ein Fitnessraum sowie ein Raum für Musikinstrumente ge-
schaffen, welche jedoch so nicht mehr genutzt werden.  
 
Rektorin Zauner-Bubeck informiert, dass der Abstellraum im 1. OG nicht optimal ist und dem 
Förderverein nicht gefällt. 
 
Rektorin Heß entgegnet, dass der Förderverein nicht die Wahl hat und zieht den Boulder-Raum 
in Betracht.  
 
Schulverbandsvorsitzender Rainer Erdel ist der Meinung, dass der Boulder-Raum hierfür nicht 
genutzt werden sollte, da dies nicht dem Schulverband zugeordnet ist.  
 
Verbandsmitglied Bernd Böhrer findet es schade, dass der Förderverein den vorgeschlagenen 
Raum nicht nimmt und schlägt vor, dass die Utensilien evt. im Keller untergebracht werden 
können.  
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Verbandsmitglied Andrea Feghelm schlägt vor, dass ein Termin mit dem Förderverein bezüglich 
der Raumfindung erfolgen soll. 
 
Verbandsmitglied Christoph Ehemann stimmt diesem Vorschlag zu.  
 
Beschluss: 
Zur Kenntnis.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 
 
 
Mit Dank für die gute Mitarbeit schließt Vorsitzender Rainer Erdel um 20:24 Uhr die öffentliche 
Sitzung der Schulverbandsversammlung Dietenhofen. 
 
 
 
 
 
 
 

Rainer Erdel    Milena Wilhelm 
Vorsitzender    Schriftführung 

 


